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主 席 会 议 纪 要
政协南京市六合区委员会办公室

区政协四届四十次主席会议纪要

4 月 29 日上午，区政协在六合大厦 1006 会议室召开四届四

十次主席会议。会议集体学习了“习近平论文化遗产保护”，听

取了区文化和旅游局关于我区非物质文化遗产保护情况的通报

和区政协委员联络和教卫文体委员会相关调研情况的汇报，并进

行主题发言和协商讨论。

会议认为，近年来我区非物质文化遗产项目挖掘和整理申报

成果明显，省市区级项目总数居全市第三，组建了六合民歌传唱、

龙袍骨牌灯等表演团队，打造了区非遗展览馆、冶山农民画艺术

中心等非遗传承基地，支撑“四乡”的民歌《茉莉花》、雨花石

鉴赏、农民画、美食等非遗文化在省、市具有一定美誉度。

会议明确，针对非遗保护和传承发展存在的问题，要尽快编

制非遗保护规划，推动非遗项目保护系统化开展。要围绕“四乡”

文化品牌建设，集中精力打造最具特色的非物质文化品牌项目，
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以江苏民歌“茉莉花”的母体六合民歌《鲜花调》为代表，积极

申报国家级非遗项目。要创新保护和培养机制，通过扶持家族传

承、向社会招募学员、人社部门牵头组织技能提升培训等方式，

壮大非遗传承队伍。要尽快启动代表性项目的数字化采集，优先

实施高龄传承人和濒危项目抢救性的记录，优先实施省市非遗项

目的数字化记录和转换工作，提高非遗基础性工作水平。要始终

遵循“保护为主、抢救第一、合理利用、传承发展”原则，找准

非遗保护工作着力点，把非遗保护工作纳入“全域旅游”整体布

局，推动文旅融合发展。

区政府副区长徐仁平应邀出席会议，他表示，非物质文化遗

产是六合悠久文化的积淀，区政协开展非遗调研专题协商，非常

及时，很有意义。对各位政协委员和专家提出的意见建议，区政

府将认真研究，逐项跟踪落实。他指出，非遗传承要政府、市场

两手抓。文旅局要组织编制专项规划、制定和理清六合“非遗家

谱”，“清单化”整合资源；要拓宽思路宣传旅游品牌，旅游业发

展需要非遗，两者相互融合有利于丰富旅游业“吃住行游购娱”

承载功能。他强调，非遗保护要抓住“五个一”，即一批传承人、

一支队伍、一间工作室、一个平台、一笔资金，区街镇两级共同

发力，进一步放大非遗旅游价值，让非遗文化在新时期绽放新光

彩。

区政协主席楚琢玉强调，非遗传承保护要突出做好三方面工

作：一是保护工作要再夯实。要贯彻落实好《南京市非物质文化

遗产保护条例》，文旅局作为主管单位，要把贯彻落实条例作为

履职重要依据，对照徐仁平副区长提出的“五个一”要求，梳理
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尚未落实的事项，尽快补齐短板。要尽快启动编制专项规划，清

单化排定 3-5 年内实施的重点项目，通过规划引领，细化年度保

护工作计划和工作规范。要提升非遗项目的等级和影响力，对 4

个省级非遗项目要本着“缺什么补什么”原则，对照国家级标准

补齐缺失资料，争取实现国家级项目零的突破；对 62 个区级非

遗项目要邀请省市专家参与评审，再甄别、再梳理、再确认，把

其中最有价值、最迫切的项目保留下来。二是传承工作要再创新。

要建立完善传承人选拔机制，注重把家庭传承与乡土人才培养结

合起来，家庭传承出现异常时政府部门要及时介入，实施抢救性

保护；要拓宽资金支持渠道，整合扶持旅游产业、群众文化活动、

劳动技能培训等专项经费，人社局要利用社会技能人才培养专项

资金，引导和激励更多青年群体参与其中。三是活化工作要再挖

掘。更加重视市场能动作用，注重把非遗项目保护和旅游结合起

来，文旅集团要在旅游集散地展示非遗文化，为非遗项目提供发

展空间，让游客有更多的切身感受，用市场的方式策划、用市场

手段支持非遗传承和保护。
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2020 年 4 月 30 日

───────────────────────────

发至：区政协主席会议成员，区政协各专门委员会，各界别组，
各街镇政协工委。
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